

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Seccion de noticias.

San Sebastian, 28 de enero.

Mi amigo y director: Confirmando á Vdes. los felices resultados de la hábil operacion del general Moriones sobre Gárate, á la que amigos y adversarios tributan justo mérito; por algo califican los carlistas á este valiente soldado de «Abuelo marrullero,» pues realmente ha debido desconcertar los planes trazados por el jóven Caserta y secundados por el titulado comandante general de Guipúzcoa, Rodríguez.

El enemigo ha retirado sus cañones de grueso calibre de Mendi-Sorrotz y Venta-Ziquiñ, enfilados á esta capital, reservándose únicamente una pequeña pieza de á cinco y medio que puede ser fácilmente conducida á lomo y con la que hostilizó á nuestras fuerzas de Artola y caseríos inmediatos, lanzando 22 pepinillos cuando aquellas ejecutaban el movimiento de avance sobre las posiciones enemigas que decia á ustedes ayer.

Por lo que respecta á Hernani, la batería Antonenea continúa reducida á escombros, sin que el enemigo se atreva á aproximarse á ella; la de Santiago-Mendi permanece silenciosa, y únicamente la de Arriarte que está construida detrás de una peña para eludir de la vista de nuestro fuerte de Santa Bárbara, lanzó ayer algunas granadas sobre nuestras fuerzas que ocupaban las trincheras y casas de Pitar y la carretera, donde cayó una en medio de la patrulla sin que ocasionase víctima alguna. Al retirarse esta un grupo de carlistas trató de picar su retaguardia, olvidando que dejaban á la espalda nuestras fuerzas que guarnecian las posiciones conquistadas, suponiendo que se habian retirado; estas les hicieron un nutrido fuego, dando por resultado un carlista muerto y varios heridos. Se divisan durante el dia por la parte de Fugollaga grupos de facciosos con banderas telegráficas anunciando á los suyos el movimiento de nuestras tropas.

Las baterías que tenemos en Santa Bárbara y Oriamendi con la últimamente construida en Muresa, hacen continuos y certeros disparos sobre Lassarre y demás posiciones enemigas, y los ingenieros no levantan mano en sus trabajos construyendo otra nueva batería con objeto de batir con Krupps de 45 centímetros las posiciones enemigas de Santiago-Mendi.

Nuestras tropas continúan ocupando á Gárate, para cuyo punto se han embarcado ya mas de 14,000 hombres que se extenderán por el vasto monte conquistado, ocupando Guetaria y el nuevo puerto de Zarauz. A la toma de éste las familias allí residentes levantaron aprisa y corriendo los bártulos, llevándose cuanto podian para privar á nuestras tropas de toda clase de comestibles y utensilio; mas la huida, que podiamos llamar á Egipto, fué tan sumamente precipitada, que atropellándose hombres, mujeres y niños, abandonaron por el suelo algunos trastos y todavía llegaron nuestros soldados á tiempo de encontrar existencias de maiz, trigo, patata y demás artículos que, por estar almacenados, no pudieron llevarse. Felicito á las tropas por este hallazgo, y muy particularmente por el chacolí que confiesan es abundante.

Entre los prisioneros hechos en el pueblo se encuentra el comandante militar del puerto y un oficial suyo.

Zarauz es un puerto bonito, y como la aristocracia española le distinguió con sus visitas veraniegas, se hizo de moda como San Sebastian y en Francia Biarritz. Fuertes capitalistas, ricos comerciantes, títulos de Castilla y grandes hacendados de todas clases y profesiones, construyeron y edificaron bonitos palacios donde poder pasar la estacion balnearia disfrutando del clima agradable de este país en verano y de la cómoda playa para los baños de mar.

Todos estos caprichosos y bonitos palacios están completamente desocupados, porque el enemigo destruyó y vendió muchos de los riquísimos muebles que los adornaban; otros, y no son los menos, están quemados y derruidos, no solo por el instinto de venganza vil que reviste cualquier acto de los secuaces del Pretendiente, si que tambien forzosamente porque nuestros proyectiles produjeron deterioros de consideracion en estos edificios, donde hasta ahora se alojaba el enemigo. Afortunadamente don Pedro Velasco, catedrático de medicina en Madrid, pudo á tiempo recoger un tesoro de diseccion é historia natural que encerraba en su casa veraniega de este puerto, trasladándolo á la capital, y agregándolo á los que encerraba el gabinete científico que poseia en Atocha, con los que formó un magnífico museo que justamente llamó la atencion toda del claustro médico y de la prensa. Hoy estos edificios sirven de albergue á nuestras tropas, y entre ellos, los pequeños puertos de Guetaria, Zarauz y el extenso monte de Gárate, tienen que alojarse próximamente 16,000 hombres con el general en jefe y cuartel general. Nada digo á Vdes. de Guetaria, la que visité exclusivamente para darla á conocer á mis lectores con alguna extension.

El ejército allí acantonado en su mayor parte espera con ansia el momento de medir sus armas con las huestes del absolutismo; mas la reserva del general sobre los puntos de ataque es tan meritoriamente completa, que ni los demás generales y jefes de brigada se aperciben de nada hasta el instante de la operacion.

El enemigo no se duerme ni descuida movimiento alguno de nuestras tropas, bien sea valiéndose de las banderas telegráficas, bien de grandes fogatas que he visto desde nuestro puerto de Igueldo, que colocan en Arratzain, San Marcos y Choritoquieta respectivamente, anunciándose el punto donde concurren el núcleo de nuestras fuerzas, para ellos á su vez acudir con el contingente máximo de las suyas. A pesar de su diligencia en esta parte, las operaciones emprendidas con igual éxito feliz por los generales Loma y Terreros en la línea opuesta les desconcierta mucho, atendido el escaso número de fuerzas de que pueden disponer y si bien es verdad que las posiciones que ocupan son casi inaccesibles, la táctica y pericia de los generales del ejército hacen que en vez de combatir á los principales de aquellos de frente, donde las pérdidas serian por razon natural numerosas, se combatan cortándoles la retirada y obligándoles ó bien á defenderse á todo trance ó bien á evacuarlas.

En el punto en que hoy nos encontramos en Guipúzcoa es la clave para una serie de marchas siempre beneficiosas para nosotros; mas para ello habrá de librarse un rudo y sangriento combate, ó en Iturrioz ó en el monte de Aga, cosa que no puedo determinar, porque no traduzco á punto fijo las in-

tenciones del marqués de Oroquieta, pero que espero se libre en breve una reñida accion que muy bien pudiera ser el golpe de gracia á los batallones facciosos guipuzcoanos.

Uno de los vapores que conducen tropas á la plaza de Guetaria ha llevado á remolque un regular número de lanchas, que lo mismo pudieran utilizarse para abreviar el desembarque de nuestros batallones en Guetaria, donde hay un muelle malísimo que dificulta extraordinariamente esta operacion que para verificar el paso del rio Orio. Lo que fuere sonará.

Todavía quedan para marchar á aquella plaza mas fuerzas, y municiones de boca y guerra.

(«Imprenta.»)

San Sebastian 2.

Los carlistas están acumulando estos dias nuevas fortificaciones y obras de defensa en las posiciones de las Meagas, Elcano y Aya, temiendo de un momento á otro un movimiento de avance del general Moriones. En Zudugaray tienen construido un bonito fuerte con objeto de defender á Orio. El número de las fuerzas facciosas acumuladas por aquella zona debe ser bastante considerable.

Es muy posible que todas esas obras de defensa que hoy tanto les cuestan, les sean tan inútiles como las que habian levantado en Gárate, en la sierra de Arlaban, por la parte de Valmaseda, Ochandiano, Santa Bárbara, las inmediaciones de Bilbao y la frontera.

El mortero cogido por las tropas de Gárate-mendi, que se encuentra hoy en Guetaria, es de los construidos por los carlistas en su fundicion de Azpeitia y muestra la fecha de 27 de setiembre de 1874.

Parece confirmarse que los facciosos despeñaron además en su huida uno de los cañones que retiraron de Gárate, en la imposibilidad de ponerlo á salvo.

El general Moriones continuaba ayer en Guetaria.

Los carlistas han enterrado estos dias considerable número de muertos en Andoain, Usurbil y Lassarre, en su mayor parte procedentes de la ruda accion sostenida contra nuestras tropas el sábado último en las posiciones de Arratsain y Mendi-sorrotz.

Miñano Mayor 1.º

Este pueblo está situado en la carretera de Villareal á legua y media de distancia.

Anteayer por la tarde durmieron nuestras tropas en Ochandiano y las alturas de Urquiola, dando vista á Durango. Supongo que á esta hora será nuestra la célebre villa que tanto ruido ha metido en esta guerra.

Tambien han ido fuerzas por la carretera de Francia. Ignoro el objeto, y si habrán tenido choque.

Se han cogido 13 prisioneros y dos cañones de montaña: á unos y otros he visto pasar por este pueblo hácia Vitoria. Todos los dias se presentan á indulto algunos, en mayor número que lo hacian en Navarra. Los de esta tierra están mejor uniformados que los de aquella provincia.

Estamos custodiando el paso de convoyes para el ejército y acompañándolos hasta Urbina.

El segundo batallón de alaveses ha quedado en cuadro. Se retiraba en desorden atacado á la bayoneta por nuestros soldados, cuando cargó la caballería, y á este quiero, á esto no quiero, hizo allí un zafarrancho. Me lo ha dicho un presentado del referido batallón en estos ó parecidos términos: «Esos coraceros jugaron con nosotros; cargaban monte arriba como si fuera en llano; gracias á que el monte se hizo intransitable para la caballería, si no, no quedamos uno para contarlo.» Así se explicaba el mozo, dándose mil parabienes de estar dentro de su piel contando lo que ya había desesperado de poder hacerlo.

Hay gran desaliento en el enemigo; posición que hasta ahora han atacado las tropas, posición abandonada; unas con más fuego, otras con menos, algunas con mucho.

Creo que ahora se darán por fin la mano los ejércitos de Guipúzcoa, Alava y Vizcaya.

En carta de una acreditada casa de comercio de Londres, recibida hoy, leemos el siguiente párrafo:

«Buenas noticias nos comunica usted sobre los adelantos de las tropas del Gobierno en las provincias Vascongadas: no eran ya conocidos estos triunfos por la vía de Francia; pero vemos que en Madrid, sin duda por estar muy tierra adentro, se fija poco la atención en las costas. Aquí es opinión bastante generalizada, desde el telegrama significando que el gabinete de Madrid confía ver terminada la guerra civil dentro de pocos días, y sobre todo al ver que don Carlos se sitúa entre Ondárroa y Motrico, que una de estas mañanitas con brisa fresca, el señor don Carlos se mete en una lanchita de vapor, y diciendo desde la Toldilla á sus por demás crédulos amigos «ahí queda eso,» va á pisar otro suelo que el de España.»

Ningún comentario nos permitimos. Teniendo en cuenta la marcha triunfal de nuestras tropas y el punto donde don Carlos ha ido á parar, creemos que la opinión del comerciante inglés no es descabellada.

(«Cronista.»)

Últimos momentos

de las asesinas de la viuda del general Pierrad.

A las cuatro menos cuarto de la madrugada Javiera y Mariana se reconciliaron, demostrando ambas muestras de resignación.

Un cuarto de hora después los capellanes de la casa y cárcel del Saladero celebraron en las respectivas capillas el santo sacrificio de la misa, que oyeron toda entera de rodillas con verdadero recogimiento.

Mariana García, durante el acto, estuvo leyendo en un devocionario que pidió al efecto.

Javiera Fernandez tuvo que ser auxiliada á las cinco por el médico y cirujano del establecimiento, á consecuencia de haber sido atacada de un síncope, perdiendo la vista por completo por algunos instantes: á dicha hora se encontraba en completo estado de abatimiento, no habiéndose podido conseguir tomase alimento alguno desde las tres de la tarde anterior, en que no hizo más que probar una pequeña cantidad de sopa.

A las seis y cuarto Mariana García, con la mayor entereza pronunció estas frases: «¿Cómo estarán las calles! ¿Me van á llevar en caballería? Que me traigan la ropa:» y al entregársela, replicó devolviendo el gaban que le presentaban: «Traedme el abrigo con azabaches que está colgado detrás de la puerta del encierro.» Después de ser exhortada

por el capellán, pronunció las siguientes y sentidas frases: «Si ya que Dios consiente que se nos quite la vida, pudiera yo al menos devolvérsela á la señora!»

A la misma hora le fué servido á Mariana García por las hermanas de la Paz y Caridad un chocolate con picatostes, obsequiando con una sopa á cada uno de los circunstantes.

Javiera Fernandez continuaba en la mayor postración, no pronunciando ni la más breve palabra, obstinándose además en no tomar alimento alguno.

A las seis y media llegó al establecimiento un ordenanza de la presidencia del Consejo de ministros con una carta para el defensor de la Javiera con un sobre urgente, y no hallándose en el local, un dependiente de la cárcel marchó precipitado en busca de dicho señor.

La impaciencia se veía pintada en el semblante de todos, traduciendo cada uno á su modo el contenido de la carta; pero á poco más de media hora supimos por el mismo dependiente que el contenido de aquella era no más que la negativa última respecto á la concesión de indulto.

A las siete y cuarto se personó en el establecimiento el ejecutor de la justicia, y era que los momentos críticos para las infelices reos se aproximaban; era que acto continuo iban á ser vestidas con el funesto ropaje de los ajusticiados.

A las ocho menos cuarto entró un hermano de la Caridad á vestir la hoga á Mariana, lo cual verificó ella misma con ayuda de los hermanos y celadores. Concluida esta triste ceremonia se aproximó el ejecutor de la justicia, á cuya pregunta de si le perdonaba, contestó: «que sí porque él era mandado.»

Habiendo visto las esposas y cordeles que el ejecutor llevaba, le preguntó si era de necesidad el que la ataran, á cuya respuesta afirmativa, contestó que la hiciera el menor daño posible. En medio de una gran resignación, demostró entereza poco común.

Pasó después dicho ejecutor á verificar la misma ceremonia con Javiera, que estaba anegada en llanto, desde pocos momentos antes en que el sacerdote había entrado con el Crucifijo.

Mariana García antes de ponerse en marcha, encargó al capellán de la cárcel que no se olvidase de ella cuando celebrara el santo sacrificio de la Misa, entregándole para que le sirviera de recuerdo un pañuelo de hilo en que estaban marcadas sus iniciales y el cual durante su estancia en la capilla conservó guardado en el bolsillo del vestido. También dirigió muy sentidas frases á la junta de cárceles por lo bien que la habían tratado durante su prisión. A los individuos de la Paz y Caridad manifestó su reconocimiento.

Javiera Fernandez salió de la capilla á las ocho y cinco minutos muy abatida y teniendo que apoyarse en una hermana de la Doctrina y una celadora, y éstas y el capellán de la cárcel señor Arnaez, la ayudaron á subir al coche, entrando en este el referido sacerdote y un hermano de la Caridad.

Cinco minutos después salió la Mariana, á quien no tuvieron que ayudar á bajar la escalera por ir en un estado de entereza tal, que viendo al alcaide señor Pereda, al médico y al celoso inspector de cárceles señor Rodriguez, se despidió de ellos diciéndoles que la encomendaran á Dios, que la perdonaran si en algo les había ofendido y que estrechasen su mano en señal de la última despedida.

También se despidió en particular del teniente alcaide señor Teresa García.

Todos los concurrentes demostraron la profundísima impresión que esto les había causado, hasta el extremo de derramar abundantes lágrimas.

Comunicada la noticia á las demás presas del establecimiento, convirtieron las salas en un verdade-

ro valle de lágrimas, y el médico señor Torres, no menos impresionado que los demás, tuvo que acudir á algún accidente.

Durante la carrera, que estaba ocupada por un gentío inmenso, manifestaron las infortunadas reos una completa resignación cristiana, escuchando con extraordinario recogimiento las reflexiones que la hacían los ministros del altar.

A las nueve menos cuarto, han sido ejecutadas las reos de tan célebre causa, que por espacio de diez y seis meses, ha tenido el triste privilegio de excitar la atención pública.

Un gentío inmenso ocupaba toda la Pradera de Guardias para presenciar tan horrible espectáculo.

Las desgraciadas subieron las escaleras del patíbulo, apoyadas en los brazos de los sacerdotes completamente abatidas.

Puestas en el banquillo fatal, el ejecutor de la justicia cumplió su misión dolorosa.

¡Que Dios haya acogido en su seno las almas de aquellas infortunadas criaturas!

(«El Popular» del 2.)

MADRID 4 DE FEBRERO.

Las tropas del general Blanco se han apoderado de multitud de efectos de maquinaria ocultos en Zugarramurdi. Esta operación fué practicada por cuatro compañías, las cuales además rechazaron una gruesa facción enemiga que avanzó de Peña-Plata. Esta facción tuvo 11 muertos vistos y muchos heridos, perdiendo además 112 fusiles y efectos de guerra, sin más pérdidas por nuestra parte que dos heridos.

Parece que Angel Ursua, autor del crimen consumado en la persona de doña Narcisca Irujo de Pierrad, en unión de las dos desgraciadas que murieron el día 1.º, se encuentra en la república de Venezuela.

Dice «La Política:»

«Un hecho digno de ser notado es que todos los cañones carlistas que han caído últimamente en poder de nuestras tropas llevan nombres franceses. Los que se tomaron en Santa Bárbara de Oteiza se llaman «Duguay Trouin» y «Aix et-Avignon,» los dos que ganaron las tropas de Quesada se llaman «Notre Dame de Lourdes» y «Ville de Bayonne.» Son por consiguiente, como los uniformes de la guardia móvil, «regalos» hechos por nuestros buenos vecinos á la «santa causa» de la insurrección carlista.

Debemos tomar nota de todo esto, para que de aquí en adelante sepamos estimar como merece la buena voluntad que Francia nos ha mostrado.»

Escriben de París á La Imprenta de Barcelona que al llegar á aquella capital la noticia de que el señor Castelar había sido elegido diputado, su casa se vió materialmente invadida por las personas más notables que en política, en literatura y en artes encierra la capital de Francia. Los primeros en saludarle fueron Thiers, Victor Hugo, Gambetta, Peller, Spuller, Girardin é individuos del cuerpo diplomático extranjero. También le visitaron infinidad de familias de las que forman la colonia hispano-americana. Victor Hugo fué en persona á media noche á la redacción del «Rappel» para que la noticia saliera al día siguiente.

La «Republique Francaise» publicó también un artículo sobre el asunto, inspirado por Gambetta y escrito por Spuller, redactor en jefe del periódico.

El «Cronista» de Nueva-York ha sido mal informado al asegurar, como lo hace en uno de sus úl-

timos números que hemos recibido, que algunas potencias extranjeras hayan contestado favorablemente á las indicaciones de mediación hechas por los Estados-Unidos respecto á la cuestion cubana. Tampoco el gobierno de S. M. el rey don Alfonso XII ha tenido que contestar directa ni indirectamente á una nota leída y no entregada á las diferentes potencias, ni tiene para que hacerlo, pues lo verificó ya en 15 de noviembre, sin que después se haya cruzado ninguna otra comunicacion.

En todo caso, no sería, como dice el correspondiente supuesto ó verdadero del «Cronista» de Nueva-York, el general Joyellar quien hubiese redactado la nota; sería el señor Calderon Collantes, ministro de Estado quien no suele abdicar ninguno de sus derechos, así como tampoco rehuye el cumplimiento de ninguno de sus deberes.

Escriben del Japon que ha surgido un inmenso banco de arena del fondo del mar en Kasousks, cubriendo enteramente el puerto de Mito, cuya profundidad es mayor de 50 piés. Diez y siete buques que habia anclados en el puerto han naufragado. Este fenómeno ha sido ocasionado por uno de los terremotos tan frecuentes en aquellas comarcas.

PARIS 1.º DE FEBRERO.

Dice la «Liberté:»

«El Padre Santo encargó al sobrino del cardenal Simeoni, Nuncio en Madrid, que pidiese su retrato al general Martinez de Campos. Este general se apresuró á cumplir esta agradable peticion y envió al Padre Santo su fotografía, añadiendo á la misma un espresivo mensaje dirigido á Su Santidad.

Luego de haberlo recibido, Pio IX envió su bendicion al general Martinez de Campos.»

Filadelfia 30 de enero.—El Banco Nacional de Northampton, en el Massachusets, ha sufrido un robo de 720.000 pesos fuertes, sacados casi todos de compartimientos de una caja, pertenecientes á depósitos privados. El robo fué efectuado por una partida de siete hombres armados que desde algunos dias rondaban al rededor de Northampton. Primeramente fueron á la habitacion del cajero, le ataron lo mismo que á las siete personas de su familia, y le obligaron á dar las señas de la combinacion de la cerradura. Después pasaron al Banco y entraron donde se hallaba la caja. Por dos veces el cajero dió las combinaciones erróneas, pero á la tercera, por amenazas de muerte amartillándole una pistola, dió las verdaderas. Después que los malhechores salieron de la casa del cajero, le costó á la familia de éste tres horas para desatarse y dar la voz de alarma, pero el robo se habia llevado á cabo y los ladrones habian salido en un tren de la madrugada para Springfield. Una gran parte de lo robado consiste en títulos no negociables. El Banco ha ofrecido 25,000 duros para el descubrimiento de lo robado y la prision de los ladrones.

Segun un telegrama dirigido de Constantinopla con fecha del 26 de enero al «Lloyd» de Pesth, la mayor parte de los representantes de las potencias firmantes están ya provistos de las instrucciones necesarias para cuando se presente á la Puerta la nota del conde Andrassy; pero como debe esta presentarse simultáneamente, se esperaba la llegada del correo de Inglaterra que debe llevar á sir H. Elliot las instrucciones de su gobierno. El telegrama añade: «Es indudable que los representantes de los tres Emperadores, así como los de Francia é Italia, entregarán por escrito á la Puerta las comunicaciones de sus gobiernos.»

Leemos en la «Liberté:»

«Ha ocurrido un notable acontecimiento en Jerusalem. Los musulmanes han permitido á los cristianos colocar campanas en la iglesia del Santo Sepulcro, en la cual no se habia oido el sonido de las campanas desde el dia en que el Sultan Saladino entró en Jerusalem en el siglo undécimo. Sabido es que los musulmanes no se sirven de las campanas á causa de una preocupacion que lo prohíbe.»

Se anuncia el enlace de la princesa Olga Stourdza con el principe Manuel Konaki Vogoridis. La princesa es nieta del principe Miguel XVI Stourdza, hospodar de Moldavia, y por su madre, descende de Gregorio IV Ghika y de Alejandro X Ghika, hospodares de Valaquia. Los principes Vogoridis han gobernado dos veces la Moldavia en este siglo.

La agencia «Havas» publica los siguientes telegramas:

«Buda-Pesth 29 de enero.—Cámara de diputados.—El presidente ha pronunciado un sentido discurso en que ha tributado homenaje á la memoria de Deak, y ha propuesto nombrar una comision que, de acuerdo con la familia del difunto, con el gobierno y con el ayuntamiento disponga lo necesario para los funerales de ese personaje. Ha propuesto además suspender las sesiones hasta después de la celebracion de las honras fúnebres.

La Cámara ha aprobado estas proposiciones. La comision nombrada en el acto ha propuesto que las esquelas de invitacion las firmen los presidentes de las dos Cámaras, y ha señalado para los funerales el 3 de febrero.

Copenhague 29 de enero.—El Rey ha accedido á que la legislatura del Reichstag dure hasta el 29 de marzo, esto es, dos meses mas que los prescritos por la Constitucion.

Constantinopla 30 de enero.—Ha fallecido á la edad de 84 años, el conde Santiago Allion, oficial de la Legion de Honor, banquero que fué del gobierno otomano, y uno de los hombres financieros mas notables.

Buda-Pesth 30 de enero.—Una carta autógrafa del Emperador al presidente del Consejo, rinde homenaje en términos entusiastas á la memoria de Francisco Deak, cuya gloria, dice, eternizará la historia. S. M. ha enviado además una corona que se deposite sobre su tumba.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Londres 4.—Una carta de lord Rusell dice que cree inútiles todos los pasos que se están dando para arreglar la cuestion de Oriente, y aconseja á los insurrectos que no depongan las armas.

Saint-Etienne 1.—Una explosion de gas hidrógeno carbonato, llamado «grito», ha tenido lugar en la galería Jaben, donde trabajaban 230 obreros produciendo un derrumbamiento espantoso.

De entre los escombros se han estraído 26 heridos y dos muertos.

Berlin 4.—Se ha publicado un decreto levantando la prohibicion de esportar caballos.

El emperador Guillermo ha visitado al principe de Bismark, que está enfermo.

El señor Merry ha sido agraciado con la cruz del Aguila Roja de primera clase.

Hendaya 4.—Avisos de la frontera española informan que las tropas liberales hacen tales progresos, que aquí se cree que los carlistas no podrán

resistirles, abocados como están á una próxima y completa derrota.

Los triunfos de los liberales producen en el extranjero viva satisfaccion, reinando gran movimiento en los centros bursátiles.

Pernambuco 4.—En Montevideo la cosecha es abundante.

El gobierno reorganiza la Hacienda.

Las elecciones de senadores y diputados se han verificado tranquilamente.

El cable de Lisboa á Londres por Falmouth está interrumpido.

El negociante Farini ha sido nombrado senador.

Washington 4.—El Congreso de diputados ha aprobado una proposicion pidiendo que se haga un nuevo tratado de comercio con Francia.

Berlin 4.—El Banco Imperial de Berlin ha bajado su descuento á 4 por 100 anual.

París 4.—Ha sido denunciado el periódico «La Francia» por publicar falsas noticias calumniando á Mr. Buffet.

Desmiéntese insurreccion Haití.

Los ritualistas ingleses rechazan toda union con Roma.

Berlin 3.—La Cámara de diputados reanudará sus trabajos el 14 de febrero.

La mesa de la presidencia espera que para dicha fecha los trabajos de los grupos y el exámen de los presupuestos estarán bastante adelantados para que en la segunda deliberacion sobre estos últimos puedan plantearse inmediatamente.

(«Cronista.»)

Crónica Local.

Mañana se pone en escena por última vez en la presente temporada la ópera *Lucia*.

El domingo dia trece se pondrá en escena en nuestro coliseo la ópera del maestro Verdi titulada *Un ballo in Maschera*, cuya funcion será repetida el martes de la próxima semana dia del beneficio del tenor señor Sabatini.

El dia veinte y uno del actual deben tener lugar en Palma las oposiciones para la notaría de Alayor que se halla vacante.

Hoy ha entregado el Ayuntamiento al contratista que fué de coches fúnebres 5.750 pesetas por la tasacion de todos los efectos destinados á la conduccion de cadáveres, en vez de la primitiva valoracion que se dió á los mismos, por cuyo resultado se originaron las desavenencias y cuestiones que afortunadamente han quedado ya zanjadas con la conformidad por ambas partes en dejar fijada la tasacion en la espresada cantidad.

Creemos continuará aun detenido en Alcudia el vapor *Menorca* cuando nada han dicho hoy los señores Oliver é hijo.

La gruesa mar que reina ha impedido en la tarde de hoy la salida para Palma del vapor-correo *Mahónés*.

El ayuntamiento de Palma ha pedido autorizacion al gobierno de S. M. para estender el impuesto de consumos á varios artículos que se hallan exentos de esta contribucion, como son el azúcar, café, cacao, nieve, queso, aves de corral, caza y otros comestibles, como tambien la paja y algarrobos. Se cree que este aumento producira unos 30 mil duros anuales.

**

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Santa Apolonia virgen y mártir.

CULTOS.

CORTE de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora del Pilar en el Carmen.

Santo de mañana.

Santa Escolástica virgen y San Guillermo duque de Aquitania, ermitaño y confesor.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Despachados el 9.

Para Palma con efectos y la corresp. vapor-correo Mahonés c. D. Juan Thomás con 17 trips.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 7 horas, y 0 minutos de la mañana.
—Pónese á las 5 horas, y 30 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 6 horas, y 3 minutos de la noche.
—Pónese á las 7 horas, y 34 minutos de la mañana.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES EL BIEN PUBLICO.

Madrid 8.—5' t.

Mahon 8.—8'35 n.

El general Ceballos acompañará á S. M. al Norte.

Ayer falleció un diputado electo quedando ahora quince vacantes.

Van presentadas 260 actas. Continúan los temporales en el Norte.

3 p. Interior, 18'15.

Exterior, 18'80.

Bonos, 57'10.

Anuncios.

D. Pedro Roca y Neto, Alferez de

Navio graduado Ayudante de la Comandancia militar de Marina de la Provincia de Menorca nombrado por el Sr. Comandante de la misma Fiscal de un expediente,

Hacesaber: Que en el Puerto de Fornells existen salvadas cuatro pipas al parecer llenas de vino con la marca Bandol. E Malinier y dos vacías una de ellas con la misma marca y otra sin ninguna. Las personas que se consideren dueñas de ellas pueden presentarse en esta fiscalía durante el término de 30 dias contaderos desde esta fecha con objeto de deducir sus derechos.—Mahon 6 febrero de 1876.—Pedro Roca.

Hace saber: que habiendo aparecido en la costa N. de esta isla en las aguas de Fornells, cuarenta y dos piezas de roble nuevas; de unos trece palmos de largo, mas de uno de ancho, y sobre medio de grueso; señaladas con las iniciales M. V., y tres pipas vacías que al parecer han contenido vino:

Se anuncia para conocimiento de los que se crean dueños de los citados efectos, se presenten á deducir su derecho en esta fiscalía, en el plazo de

treinta dias contaderos desde esta fecha.—Mahon 4 de Febrero de 1876.—Pedro Roca.

En venta.

Lo están varios muebles, cristalería y loza, como tambien una máquina de hacer helados.
Calle Arraveleta n.º 32.

Lo está una cochera situada en la calle Cos de Gracia.

Informarán calle Norte núm. 8.

Lo está una casa calle de Ramis antes Arrovelada de baix núm. 26. Para su ajuste dirigirse á su dueño que vive en la calle del Horno núm. 32.

Lo está la casa número 4 de la calle Cos de Gracia. Darán razon en la misma.

Lo están dos casas sitas en esta ciudad, la una en la calle de la Estrella número 1 y la otra en la de San Bartolomé número 36. Informará el Notario don Francisco Andreu y Pons, Rosario 30.

Lo está la casa de la calle de la Infanta número 50 para su ajuste dirijase ei que le convenga á la misma casa.

Lo están dos casas en Villacárlos una calle San Pedro 44 y la otra San Jaime 55 para su ajuste calle del Carmen 84 Mahon.

AL CONTADO.

Compra de cupones, interior y exterior, Bonos del Tesoro, recibos del empréstito de 175 millones, títulos de la Peninsular, Banco de Economías, Crédito Comercial y Banco de Prevision.

COMISION.

Se gestiona la compra de valores del Estado, obligaciones de ferro-carriles etc. y la venta y cobro de toda clase de cupones, garantizando los valores que se confien.

D. Antonio Blanc, Bastion 33.—De 9 á 12.

Don Antonio Florit y Camps de Ciudadela compra recibos del empréstito de 175 millones al tipo de 22 por ciento valor.

ARANDAT

fresco y superior á 24 céntimos la libra.

PASTA DE ALMENDRA.

Própia para CRASPELLS, preparada y sin preparar á 30 céntimos la libra.

Confitería de Andreu, San Roque 9.

Trajes de Máscara.

Se alquilan en la calle de Deyá número 47 frente el teatro.

El precio del alquiler se paga adelantado.

LA CATALANA.

SOCIEDAD DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSION DEL RAYO. AUTORIZADA POR REAL DECRETO DEL 25 AGOS-

TO DE 1865.

Para mas explicacion dirigirse al representante de esta isla. Arraveleta 3. Librería Mahonesa.

GRAN BARATURA.

MR. BEGUE,

OPTICO.

Acaba de llegar en esta capital con un grande surtido de óptica de las mejores fábricas del Globo, jemelos para teatro y marina, anteojos de larga vista, niveles de agua, instrumentos de matemática, alambiques saleron para saber la riqueza del vino, barómetros, termómetros, pesa licores, relojes de arena, gran coleccion de anteojos de cristal de Roca de primera clase, que se venden á 100 reales se darán por 60 reales, de finglas que se venden 40 y 50 se darán por 24 reales, las hay hasta el precio de 4 reales par, relojes de plata para bolsillo, cadenas de plata y de oro, gran coleccion de estampas de todas clases, mapas geográficas, lunas para espejos, listones dorados y negros para toda clase de marcos, se componen anteojos y otros instrumentos, todo se dará á precios muy reducidos.

Calle Nueva núm. 23.

Nodriz.

Una que por habersele muerto la criatura desearía encontrar una para amamantar. Leche de pocos dias. En esta imprenta informarán.

Ferro-carriles de Zaragoza á Pamplona y Barcelona.

Se gestiona el cange de las láminas de obligaciones correspondientes á la emision de 24 Mayo de 1860 de la linea de Zaragoza á Barcelona á 2 reales lámina. Bastion 33.—De 9 á 12.

TEATRO.

FUNCION PARA MAÑANA JUEVES
10 DE FEBRERO DE 1876.

10.º de abono.

4.º Série.

Por última vez.

Se pondrá en escena la ópera seria en 4 actos

LUCIA DI LAMMERMOOR.

Se empezará á las 8 en punto.

LIBRETOS. Se venden en esta imprenta, Bastion 39.

LA POPULAR.

Esta sociedad dará en la noche del SABADO 12 de febrero su acostumbrado baile en el local del Teatro, bajo las condiciones que se hallan de manifiesto en la Conserjería del mismo.

El espresado baile será coreado pudiendo asistir las personas á él suscritas en traje de máscara, sujetándose pero al reglamento vigente.

El sorteo de palcos tendrá lugar á las doce de la mañana del mismo sábado.

Mahon 7 Febrero 1876.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.